

Défi Élan valorise les talents de ses salariés



Samwel, Pascal et Christophe ont participé à la conception de cette cabane de jardin. | OUEST-FRANCE

Ouest-France

Modifié le 04/12/2018 à 00h02
Publié le 19/11/2018 à 02h06

Cabanes de jardin, claustras, mobilier et objets décoratifs sont conçus et fabriqués par des personnes en insertion professionnelle.



Le projet

Dans ses ateliers, installés 709, boulevard de La Grande-Delle, l'association Défi Élan développe de nouvelles activités.

Des cabanes de jardin, des claustras, du mobilier et des objets décoratifs sont en fabrication et vont bientôt prendre le chemin de la commercialisation, notamment à l'approche des fêtes de Noël. « **Notre public évolue. Nous découvrons, chez les**

personnes salariées de notre association intermédiaire, des qualités, des savoirs faire et parfois quelques talents qui méritent d'être mis en valeur », déclare Nelly Penet, la directrice.

Créativité

C'est dans ce but qu'une nouvelle production de type artisanal vient s'ajouter aux prestations de services habituellement proposées par Défi Élan. Mise à disposition de personnel qualifié pour des petits travaux, du ménage et repassage à domicile, pour l'entretien des espaces verts et les travaux du bâtiment représentent l'essentiel des activités.

L'association emploie 130 personnes dont le parcours d'insertion est accompagné socialement. Elle gère aussi des chantiers d'insertion pour treize personnes. Après de longues périodes de chômage, chacune de ces personnes reprend confiance au fil des bilans effectués pour évaluer la progression. Alors, des capacités créatrices, voire artistiques se révèlent et contribuent à cette nouvelle production qui sera mise en vente.

Remettre le pied à l'étrier

Benjamin, 26 ans, dit avoir « **remis le pied à l'étrier après un passage par la Mission locale. Avec Élan, j'ai pu passer le permis de conduire et obtenir un logement.** » Pascal, 61 ans, explique qu'il devra « **travailler jusqu'à 65 ans pour accéder à la retraite à taux plein. Nous sommes multiservices, le travail est fait d'astuces et de savoirs faire, si on veut satisfaire le client. L'important c'est d'être curieux !** »

Samwel, 31 ans, est originaire d'Albanie. Sa formation à la faculté des Beaux-Arts et dessin d'Erevan lui a permis de concevoir les cabanes de jardin. « **En travaillant ici, je peux renouveler mon titre de séjour. Mon projet est de devenir peintre décorateur.** »

Florence, 46 ans, a aussi contribué à la fabrication du mobilier décoratif. Arrivée avec une qualification de fleuriste, elle effectue tous types de travaux. Caroline Cottin, conseillère en insertion, note aussi le rôle féminin important qu'elle occupe dans l'équipe.